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实现教育梦最关键的是!顶层设计"
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徐达内 李泓冰

!土坯房"

是门政治学
冒牌大 !

也能呼风唤雨
打击网谣#

贪官们别会错了意

! ! ! !最近!武汉警方发布消

息!说是打掉了一个特大网

络造谣传谣团伙!其中涉嫌

参与谣言传播的 "大 !#微

博账号达 "##多个$ 我想!

这里所指的 "## 多个大 !

大概已经不是 $ 李开复%

$薛蛮子这种真人概念了!

而是指那些用相对含糊的

认证名称&&&例如心理咨

询师%情感专栏作家&&&来

取得身份认证的账号!这些

大 ! 的背后真的不是人!

而是一种炒作赢利机制$

当然! 冒牌大 !也能

呼风唤雨!如假包换的真人

大 !$邓飞应该就是被这

家武汉公司拖进了是非$

警方通报中! 对那家炒

作公司的最大指控就是制造

'某地用高压泵将污水排入地

下%###多米(的谣言$稍加回

溯即知!这个'某地#指的是山

东潍坊!今年 &月 %&日!是一

个名叫'金融八卦男#的微博

账号首先爆料)'听闻潍坊市

许多化工厂酒精厂造纸厂发

明新的排污方法)将污水通过

高压水井压到地下 %###多

米的水层! 将地下水彻底污

染$ 据说这些化工厂是潍坊

最好的企业! 而且已经进入

'()辅导$呵呵!这些企业敢

上市!我就敢让他们破产$ #

严格来说!$金融八卦

男从来就没申请过身份认

证!根本就算不上大!!而且!

爆料开头那句'今天在鲁省各

地考察经济工作!主要领导同

志陪同#! 听上去实在是没什

么可信度$ 但是!经过转发链

条层层传播!这个'用高压泵

将污水排入地下 %###多米#

的说法还是一步步流入微博

名人和媒体账号页面$

在这个传播链条中!$

邓飞毫无疑问是最重要的节

点$作为著名记者!而且又是

多项公益行动的号召人!他

拥有颇高的社会信任度!应

该也是出于 '急公好义#!他

当天就转发爆料消息! 并且

发起'地下水污染调查#$ 一

时间!各地抱怨纷至沓来!不

仅是那些市场化媒体全力报

道! 一些中央媒体也集体参

与! 直至成为今年春节期间

最轰动的新闻之一$

半年过去!看着武汉抓

获网络造谣传谣团伙的消

息!曾被骂了个狗血喷头的

山东环保厅!总算出了口恶

气$其微博账号$山东环境

隔空开火)'春节以来!山东

环保为查证网传*高压泵深

井排污+付出极大的行政成

本!不少企业甚至暂停生产

被挖地三尺! 但时至今日!

所有举报竟无一属实, #甚

至!在$邓飞不请自来对号

入座后!$山东环境仍是一

步不让!要求对方道歉$

其实! 如今$邓飞也

愿意承认!当初'确有恶意

故意的网络谣言#!只不过!

他总是认为官方'要求举报

的内容完全没有任何偏差

和出入#太过苛刻$

这一点我完全同意邓飞$

如果是以外交部发言人般的

字斟句酌来要求网络举报!那

无异于直接封杀$况且!'地下

排污#总是确有其事!环保部

*月即有公报!称在对华北六

省市的检查中发现 **家企

业有非法地下排污问题$ '偏

差#的只是手段!不是'高压

泵深井排污#!而是更多地使

用渗坑%渗井方式排放$

那么!为什么最初发动

指控的 '金融八卦男# 要用

'高压泵将污水排入地下

%###多米#的讲法- 只能说

是这些炒作团队实在谙熟网

络受众心理! 知道耸人听闻

才是传播秘诀! 除了要摆出

义正词严模样! 最好还能加

上点'高科技#的影子!以直

接对应'企业无恶不作%官府

颟顸愚笨#的标签化印象$

关于这个道理!宋石男有

句话道破天机)'谣言是信息

的黑市$ 辟谣往往制止不了

谣言! 因为谣言不是福尔摩

斯!对真相充满感情!而是聚

集着仇恨的女巫! 只说出人

们认为应该如此的*事实+#$

! ! ! !这两天!被网络举报或

是网民议论而落马的几位官

员!狼狈地重回公众视野$

已经家喻户晓的雷政

富!涉不雅视频的重庆市北

碚区原区委书记!涉嫌受贿

案 +日二审在重庆开庭$一

审被判 %"年!他是不服的$

在公众面前!雷某人一直没

有服过$当初他就对记者回

应!不雅视频是'造假的#$

一审时又当庭翻供!说他是

在'谈恋爱#$

然而!较真的上级和严

明的法纪!并不认可雷政富

的'不服#!还查明涉及'不

雅视频# 的党员干部有 &%

名之多$ 一则网络举报!廿

名官员落马!触目惊心$

二审!会给雷政富一个怎

样的判决呢- 这是一个悬念$

还有在死亡 "+人的特

大事故现场嫣然一笑的 '表

哥#杨达才!陕西省原安监局

局长$ 此人先是被网友指'事

故现场官员满面笑容情绪稳

定#!后又被'人肉#出杨局长

坐拥多块天价名表$,月 *日!

杨以受贿罪和巨额财产来源

不明罪数罪并罚被判 %-年$

让人记忆犹新的是!当

初杨达才的 '危机公关#做

得并不坏!迅速与网友公开

对话'澄清#!笑!'只是想让

基层同志谈话时不要太紧

张#."确实买过 *块手表!

是用合法收入购买的(.甚

至宽宏大量地说!如果让更

多的人关注安全生产!"我

这次挨骂也挨得值!我也挨

得心甘情愿, (

面对贪腐官员的"人肉

搜索(! 互联网能量所向披

靡$被网络曝料%网民合力拉

下马的官员名单还有一长

串!如周久耕%衣俊卿等等$

监督是遏制腐败的头号利

器&&&网络一围观! 往往鲜

有落空! 反腐战利品十分丰

厚$ 包括中纪委监察部收到

的大量案件举报线索! 也有

不少来自于网络这个重要途

径$互联网%微博客等新兴媒

体在反腐倡廉建设中的积极

作用!也受到决策层肯定$百

姓通过网络渠道监督贪腐!

成本低%效率高%见效快!让

贪官噤若寒蝉! 已经成为助

力反腐倡廉的浩荡生力军$

然而! 有人调侃说!雷

杨之流"生(不逢时!如果搁

在如今!雷政富的"不服(!杨

达才的"澄清(!将"证明(网

上种种是谣言而已!接踵而

至的会是对"谣言(的追踪

与处理$ 雷政富和杨达才就

将平安落地$ 现实中尚未倒

下的"雷政富(%"杨达才(们!

大约也在心中窃喜!以为自

己为所欲为的春天到来了!

网络监视器恐怕将失灵了$

这显然是对打击网络谣

言专项行动的极大误解$ 打

谣!不是为贪官撑起保护伞$

不负责任摇唇鼓舌的

网络谣言!确实曾经严重伤

害无辜!比如无中生有说一

位女领导在非洲公出时招

"牛郎(! 让当事人痛不欲

生$这样的谣言制造者毁人

清誉!必须绳之以法$

然而!面对遏制腐败的

头号利器!对网络"围观(官

员! 对围观者的转发和质

疑!不能简单地以谣言为由

一抓了事$ 是不是谣言!要

有翔实的调查为依据$就算

是与事实略有出入!也不能

都以谣言一言以蔽之$换句

很流行的话!要想坐实了网

友举报是谣言!也必须官员

们"屁股干净(才行$

事实上!雷政富获刑不

是因为赵红霞! 而是涉嫌受

贿 "##余万元. 而杨达才的

锒铛入狱! 也并非那倾国一

笑!而是巨额财产来源不明$

动用法律利器!都没有

查明杨达才的 "巨额财产来

源(!让网民字字落实!难矣

哉$ 贪官们别指望靠打击网

络谣言自保! 还是手莫伸要

紧!伸手必被捉$打击网谣也

要警惕扩大化! 更严防被屁

股不干净的贪腐官员利用!

把婴儿和脏水一起泼掉!对

反腐大计来说!亲痛而仇快$

! ! ! !今天这个周末!再来说

"土坯房(!似乎已经不"新

鲜(了!上周曾经沸沸扬扬

的"土坯房(新闻!根据"各领

风骚三五天( 的网络规律!

恐怕也会迅速变为天上的

白云!一飘就过去了&&&其

实"土坯房(本来就不是"新

闻(! 河南省卢氏县委县政

府在几近危房且无厕所的

土坯房里办公!业已 *+年,

为什么到了今天!"土坯房(

突然成了"新闻(- 为什么现

在要来个万口相传- 因为

"官衙(问题!成了当下一个

大问题$ 君不闻同样一个县

"衙门(!建一群办公楼!占农

田竟达 %.+亩!内有豪华办

公室千间之多!规模早已超

过白宫. 君不见一个 -*人

的县级管委会! 竟要享用

&#"//平方米的豪楼- 君不

知一幢办公楼内除了办公

室里套着卧室%摆着雕花大

床之外! 竟还有麻将室%按

摩房等等-所以!*+年的"土

坯房(!拿到今天!竟然成了

大新闻!那样具有当下针对

性!那样具有现实批判力0

"土坯房(是个什么问

题-舆论之间!赞其"艰苦朴

素(! 论其 "克己后乐(!都

对!都很有道理$ 但依我所

见!"土坯房( 倒真是一门

"政治学($卢氏县委书记说

他坐在土坯房里办公!感到

心里"很平衡(!这种"平衡

感(!其实是一种执政伦理%

政治道理%从政心理!这就

是我们讲了千万遍的"公仆

论($政府是什么-是人民公

仆! 人民才是我们要供奉%

要服务的主人$ 卢氏的"哲

学(很简单!虽然新城区已

经崛起!虽然三万农民已经

进城住了楼房!"然而还有

很多老百姓住在土坯房(!

所以县委县政府不能 "修

衙(!还得呆在土坯房里!这

样心里才 "平衡(! 才 "舒

服($这种"平衡感(!就是认

清了主仆关系!就是把自己

"舒服(地放在了"公仆(应

有的位置! 一点也不错位!

一点也不越位!所以他说我

们住在土坯房里 "既不高

尚!也不窝囊(!不过是回到

了人民公仆的本位!回到了

共产党本应秉持的 "政治

学(而已&&&而这门"政治

学(!正是我们很多名为"人

民公仆(% 实际上已经成了

"社会主人(的"县长(们早

已忘记了的$

"土坯房(作为一门"政

治学(! 我看它还颇有一点

反封建的批判色彩$ "官衙(

为什么"富丽堂皇(!有人说

为了享乐! 有人说大手大

脚! 其实它追求的是一种

"官府(的"气派(!一种"做

官(的"感觉(!为了要一分

"威严(!为了要产生"震慑

力(! 为了要让人们对权力

"望而生畏(!实质是多少年

来把自己当成驾驭小民的

"父母官( 的那样一种深意

识$ 于是高墙深院!老百姓

不能进门!于是门前那条大

道!要么"行人不得停留(!要

么"社会车辆不得通行(!旧

时官府门前"肃静(%"回避(

那两块牌子!只不过没有再

挂出来罢了$ 你说"看着不

舒服(!他坐在里头!心里那

十分"舒服(%十分"平衡(!不

但"王气浩荡(!而且"官威深

重(!这种"感觉(!就不只是

一点"享乐主义(的肤浅啦!

那是一种千百年来的 "残

余(呵&&&正是从这个意义

上说来!卢氏县委县政府在

土坯房里的那种 "内心平

衡(!真有了一点与"传统(%

与"习惯势力(决裂的色彩$

还有一个不引人注意

的细节!那便是卢氏"县衙(

设在土坯房! 有人担心影响

招商引资! 其实外商看了反

而放心!说你知道轻重!所以

我安心把钱投在卢氏$ 但卢

氏县委也有一位负责干部

说! 县政府本来就是场边的

裁判!不是场上的运动员!我

们去招什么商引什么资呢-

我看这句话! 其实也颇有一

点"现代政治学(的深义呵,

! ! ! !这个新学期不寻常$ 从

身边的孩子们看到! 傍晚下

课后他们要闹着去户外活动

了$ 听亲友讲!把/小学生减

负十条规定01征求意见稿2

念给孩子听! 小家伙们开心

地直叫)'哇,没作业啊,#'太

酷了, 还不考试了- #33

教育部公布 '减负十条(

意见稿! 一到三年级不考试%

不留作业!阳光入学%均衡编

班%一科一辅!严禁违规补课

等减负政策!让不少家长和学

生欢欣鼓舞$ 题海战!补习班

战!功利的读书!这会毁了一

代人! 毁掉的不仅有思想!还

有身体$因为有'升学(压力存

在!就会有迎着压力而上的家

长.拿升学率考评学校!就会

有高考前带领全校师生祭旗

的校长$ 如果我们培养的学

生!只会考试!身体一团糟!那

这样的孩子!如何承担起建设

未来国家的重任$ 实现中国

梦! 必须同时实现教育梦!否

则!我们的诸多努力!就会付

诸东流$ 少年强则国强的论

断!不可须臾忘却$ 既要澡雪

精神!也要强健体魄$

如何实现教育梦! 对这

一问题!无论是社会%学校和

家长!都应该有所思考$实现

教育梦! 首先离不开一批伟

大的教育家$但是!把校长当

官做的社会风气! 怎么可能

培养出许多道德文章两风范

的教育先行者$ 现行的教育

管理机制! 把许多教育界的

'教而优则仕(者!慢慢变成

了八面玲珑的官员$ 有人甚

至践踏为师者的良知! 做出

为人不齿的兽行$ 在中小学

生减负的同时! 必须要改变

的! 是教育管理者的考评体

系$比如!从减负的角度对校

长考评!情况又会是怎样-

实现教育梦!离不开一代

觉悟的家长$现在的幼儿园应

该不布置作业吧!但孩子们依

然很忙!学钢琴%学英语等等!

因为家长心里不淡定!牵着孩

子奔波!孩子懂什么- 即便学

生是在作业翻天的学校里上

学!下学后也有家长愿意给孩

子'放羊(!因为他们知道什么

是真正的教育$也有的民办学

校!作业少!但教育质量不错!

深受家长的信任$ 现在!即便

教育部出了'十条规定(!相信

还会有不能觉悟的家长!不肯

放孩子过去! 依然在想着为

孩子学业加码$ 日前就看到

网络上有家长发帖! 称想为

孩子报补习班! 结果居然报

不到!早在今年四五月!一些

小一新生秋季课程班就几乎

名额报满了$

家长们'急吼吼(!到底

都在急什么- 无非急'升学($

因此!实现教育梦!最离不开

科学合理的制度设计$ 整个

教育过程! 能否不和升学挂

钩-这就需要'顶层设计($相

信没有任何一项制度设计!

是十全十美的$ 教育部要敢

于创新!敢于改革和尝试$ 要

在不断的探索中!将国家的教

育事业推进$ 当然!在这一过

程中!每走一步!不妨多听听

意见$ 步子迈大了迈小了!或

者方向偏左了偏右了!都要适

时适度地调整!并和公众做好

沟通%解释工作$有难度!就更

要迎难而上$要站在国家未来

事业的角度!站在为实现中国

梦%为民族复兴的大业培养一

代接班人的角度!努力去尝试

教育制度的改革$ 只要脚踏

实地! 这样一份实现国人教

育梦的努力! 必然会得到人

民群众的支持$

实现教育梦!最关键的是

要有 '顶层设计(! 这样的责

任!理应是沉甸甸的$ 只有不

断推出有利于国家教育事业

的举措!让教育真正把人的发

展问题放在第一位!国人的教

育梦才可能最终实现$
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